

Lectures

Vous êtes invités à choisir une lecture parmi les neuf textes proposés ci-dessous. Vous trouverez ceux qui expriment un aspect essentiel de votre foi ou qui disent l'espérance que vous avez pour votre enfant. Dans les cadres, quelques pistes de réflexion pour vous aider à choisir.

Pour le jour du Baptême, prévoyez de bons lecteurs et donnez-leur le texte à l'avance pour qu'ils puissent se préparer. Ils termineront la lecture en disant « Parole du Seigneur ».

1 LECTURE DU LIVRE DE L'EXODE 17, 3-7

En ce jour-là,
dans le désert, le peuple,
manquant d'eau, souffrit de la soif.
Il récrimina contre Moïse et dit :
« Pourquoi nous as-tu fait monter d'Égypte ?
Était-ce pour nous faire mourir de soif
avec nos fils et nos troupeaux ? »
Moïse cria vers le Seigneur :
« Que vais-je faire de ce peuple ?
Encore un peu, et ils me lapideront ! »
Le Seigneur dit à Moïse :
« Passe devant le peuple, emmène avec toi plusieurs des anciens d'Israël,
prends en main le bâton avec lequel tu as frappé le Nil,
et va !
Moi, je serai là, devant toi,
sur le rocher du mont Horeb.
Tu frapperas le rocher,
il en sortira de l'eau,
et le peuple boira ! »
Et Moïse fit ainsi sous les yeux des anciens d'Israël.
Il donna à ce lieu le nom de Massa
(c'est-à-dire : Épreuve)
et Mériba (c'est-à-dire : Querelle),
parce que les fils d'Israël
avaient cherché querelle au Seigneur,
et parce qu'ils l'avaient mis à l'épreuve, en disant :
« Le Seigneur est-il au milieu de nous, oui ou non ? »

Dieu est-il avec nous, pour nous ? Quand Dieu donne aux compagnons de Moïse de trouver de l'eau en plein désert, ils reconnaissent qu'il est avec eux. Celui qui est baptisé dans l'eau croit, non en un Dieu lointain mais en un Dieu qui est proche et fait vivre.

2 LECTURE DU LIVRE DU PROPHETE ÉZEKIEL 36, 24-28

Ainsi parle le Seigneur :

« Je vous prendrai du milieu des nations,
je vous rassemblerai de tous les pays,
je vous conduirai dans votre terre.

Je répandrai sur vous une eau pure,
et vous serez purifiés ;
de toutes vos souillures, de toutes vos idoles,
je vous purifierai.

Je vous donnerai un cœur nouveau,
je mettrai en vous un esprit nouveau.
J'ôterai de votre chair le cœur de pierre,
je vous donnerai un cœur de chair.

Je mettrai en vous mon esprit,
je ferai que vous marchiez selon mes lois,
que vous gardiez mes préceptes
et leur soyez fidèles.

Vous habiterez le pays que j'ai donné à vos pères :
vous, vous serez mon peuple,
et moi, je serai votre Dieu. »

« Je ferai tout pour que tu sois heureux. »

Ces promesses des parents sont vitales pour l'enfant. C'est aussi ce que Dieu veut : vivre dans son intimité, voilà l'avenir qu'il nous promet et que nous avons à accueillir.

3 LECTURE DU LIVRE DU PROPHETE ÉZEKIEL 47, 1-9, 12

En ces jour-là,
Au cours d'une vision,
l'homme me fit revenir à l'entrée de la Maison du Seigneur,
et voici : sous le seuil de la Maison,
de l'eau jaillissait vers l'orient,
puisque la façade de la Maison était du côté de l'orient.
L'eau descendait de dessous le côté droit de la Maison,
au sud de l'autel.

L'homme me fit sortir par la porte du nord
et me fit faire le tour par l'extérieur,
jusqu'à la porte qui fait face à l'orient,
et là encore l'eau coulait du côté droit.
Il me dit : « Cette eau coule vers la région de l'orient,
elle descend dans la vallée du Jourdain,
et se déverse dans la mer Morte,
dont elle assainit les eaux.

En tout lieu où parviendra le torrent,
tous les animaux pourront vivre et foisonner.
Le poisson sera très abondant,
car cette eau assainit tout ce qu'elle pénètre,
et la vie apparaît en tout lieu où arrive le torrent.

Du Temple de Dieu vient une eau qui fait toute chose nouvelle. Du Christ crucifié vient l'eau du baptême qui assainit toutes les relations humaines.

Au bord du torrent, sur les deux rives,
toutes sortes d'arbres fruitiers pousseront ;
leur feuillage ne se flétrira pas et leurs fruits ne manqueront pas.
Chaque mois ils porteront des fruits nouveaux,
car cette eau vient du sanctuaire.
Les fruits seront une nourriture,
et les feuilles un remède. »

4 LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APOTRE AUX ROMAINS 6, 3b-5

Frères,
Nous tous qui par le baptême avons été unis au Christ Jésus,
c'est à sa mort que nous avons été unis par le baptême.
Si donc, par le baptême qui nous unit à sa mort,
nous avons été mis au tombeau avec lui,
c'est pour que nous menions une vie nouvelle,
nous aussi, comme le Christ qui,
par la toute-puissance du Père,
est ressuscité d'entre les morts.
Car, si nous avons été unis à lui
par une mort qui ressemble à la sienne,
nous le serons aussi par une résurrection
qui ressemblera à la sienne.

L'enfant vit parce qu'il baigne dans l'amour de sa famille. Le baptisé est plongé dans l'amour du Christ pour être relevé dans sa résurrection. Pour qu'il y ait plus de vie, il faut passer par une mort à soi-même.

5 LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APOTRE AUX ROMAINS 8, 28-32

Frères,
Nous le savons, quand les hommes aiment Dieu,
lui-même fait tout contribuer à leur bien,
puisque'ils sont appelés selon le dessein de son amour.
Ceux que, d'avance, il connaissait,
il les a aussi destinés d'avance
à être configurés à l'image de son Fils,
pour que ce Fils soit le premier-né d'une multitude de frères.
Ceux qu'il avait destinés d'avance,
il les a aussi appelés ; ceux qu'il a appelés,
il en a fait des justes ; et ceux qu'il a rendus justes,
il leur a donné sa gloire.
Que dire de plus ?
Si Dieu est pour nous,
qui sera contre nous ?
Il n'a pas épargné son propre Fils,
mais il l'a livré pour nous tous :
comment pourrait-il, avec lui,
ne pas nous donner tout ?

La question est essentielle. Le baptême nous rend libres comme le Christ est libre : ceci ne peut être qu'un don de Dieu. Être baptisés, plongés dans la foi, c'est laisser l'Esprit du Christ nous transformer.

6 LECTURE DE LA PREMIERE LETTRE DE SAINT PAUL APOTRE AUX CORINTHIENS 12, 12-13

Frères,
Prenons une comparaison :
le corps ne fait qu'un,
il a pourtant plusieurs membres ;
et tous les membres, malgré leur nombre,
ne forment qu'un seul corps.
Il en est ainsi pour le Christ.
C'est dans un unique Esprit,
en effet, que nous tous,
Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres,
nous avons été baptisés pour former un seul corps.
Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit.

Nos enfants sont différents, et pourtant ce sont les nôtres ! Les baptisés sont très divers, mais ils forment un seul corps dont le souci de paix, de justice, de prière... rend visible le Christ.

7 LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APOTRE AUX GALATES 3,26-28

Frères,
tous, dans le Christ Jésus,
vous êtes fils de Dieu par la foi.
En effet, vous tous que le baptême a unis au Christ,
vous avez revêtu le Christ ;
il n'y a plus ni juif ni grec,
il n'y a plus ni esclave ni homme libre,
il n'y a plus l'homme et la femme,
car tous, vous ne faites plus qu'un
dans le Christ Jésus.

Les baptisés demeurent ce qu'ils sont : différents par leur origine, leur histoire... mais par le Christ, ils sont tous fils de Dieu.

8 LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APOTRE AUX EPHESIENS 4, 1-6

Frères,
Moi qui suis en prison à cause du Seigneur,
je vous exhorte donc à vous conduire
d'une manière digne de votre vocation :
ayez beaucoup d'humilité, de douceur et de patience,
supportez-vous les uns les autres avec amour ;
ayez soin de garder l'unité dans l'Esprit
par le lien de la paix.
Comme votre vocation vous a tous appelés
à une seule espérance,
de même il y a un seul Corps et un seul Esprit.
Il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême,
un seul Dieu et Père de tous,
au-dessus de tous, par tous, et en tous.

Peut-on vivre en frères sans se reconnaître fils du même père ?
Le rassemblement de tous les hommes, n'est-ce pas l'objet d'une espérance ?
C'est aussi une tâche pour l'homme et un don de Dieu.

9 LECTURE DE LA PREMIERE LETTRE DE SAINT PIERRE APOTRE 2, 4-5. 9-10

Bien-aimés,

Approchez-vous du Seigneur Jésus :

il est la pierre vivante rejetée par les hommes,
mais choisie et précieuse devant Dieu.

Vous aussi, comme pierres vivantes,
entrez dans la construction de la demeure spirituelle,
pour devenir le sacerdoce saint

et présenter des sacrifices spirituels,
agréables à Dieu, par Jésus Christ.

Vous êtes une descendance choisie,
un sacerdoce royal,

une nation sainte,

un peuple destiné au salut,

pour que vous annonciez les merveilles
de celui qui vous a appelés des ténèbres
à son admirable lumière.

Les parents se veulent constructifs.

Le Christ, « pierre vivante », construit un peuple de vivants, l'Eglise, capable d'annoncer les merveilles de Dieu.